

TFU ALUMNI BULLETIN

東北福祉大学同窓会 会報



PCの前で業務に励む伊藤氏

校長から全幅の信頼
我が国の聴覚障害支援教育の拠
点とも言える筑波大学附属聴覚特
別支援学校。文部科学省との共催
で全国から中堅教員、指導主事が

筑波大学附属聴覚特別支援学校の副校長
伊藤僚幸氏しむじみ「福祉大はいい大学」

全国唯一の国立聴覚特別支援学校である筑波大学附属聴覚特別支援学
校(千葉県市川市国府台2-2-1)で、副校長を務めるのは本学OB
の伊藤僚幸(ともゆき)氏だ。一九八七年度(昭62社福)卒業。日本の
聴覚特別支援教育をリードする学校(聾学校)で、実質的な運営を任さ
れている。「福祉大は本当にいい大学」と言葉に力を込める伊藤氏に、学
生時代の思い出を語っていただいた。



学校の正門前に立つ伊藤氏

集まり、研究・研鑽のための「聴
覚障害教育担当教員講習会」を開
催している。また、関東地区聾教
育研究会と共催する「聾教育実践
研修会」では、全国からの新任教
員に基礎・基本を教授する。これ
らを見ても大変な重責を帯びた学
校であることが伺える。

校長は筑波大学大学院の原島恒
夫教授だが、週一回登校する原島
校長から全幅の信頼を寄せられて
いるのが伊藤氏だ。
青森県立木造高校時代に恩師か
ら「これからは福祉大よ」と強く
勧められ八四年、本学に入学。し

かし、(会員の)社会貢献を期待
している」とあいさつを述べた。
会長に就任した船渡忠男教授は
「避難訓練では、避難所をつくり
自分で何ができるかを考え、テー
マを持って参加してほしい」と実
践の必要性を強調した。

今後、協議会では防災士を地域
に派遣し、実践活動を後押しする。
手始めに六月八日に仙台市内の木
町通小学校、同十二日に吉成小学校
と岡田小学校に学生が避難訓練に
参加。七月以降も蒲町小学校、立町

小学校と目白押しになっている。
なお、六月二十二、二十三の両
日に第三回養成研修講座が実施さ
れ、本学の防災士資格取得者は全
体で学生589人、教職員41人、
合計630人になっている。

印象に残った場面はもう一つ。
七月下旬、採用試験の勉強中、横
田先生から「夜になると眠くなる
だろう。眠くなった外に出よう。
気分転換をするんだ。そして、憲
法や教育法規など空で言いつら
友人の家の向かいを歩け。もし、
明かりがついていたら(君は)寝
るかい。以後、伊藤氏は睡眠を
振り払い、睡眠三、四時間で勉強
に打ち込んだ。

しかし、学業ばかりの学生時代
ではない。入学時から三年次後半
までボランティアサークル「宮城
こもれ陽」に所属。土日になると
西多賀病院に向かい、筋ジストロ
フィー患者と時を過ごした。
充実した学生生活を送り、卒業
後は青森県立青森聾学校に三年務
め、九一年に筑波大学附属聾学校
に移った。二〇〇七年四月から一
年間、文科省初等中等教育局特別
支援教育課に出向。国会の特別委
員会を参観した時は「議事録を通
じて施策が細かく分かった」と現
場とは違った緊張感を味わった。

「改めて問うデイ・ケアの役割
と機能」をテーマに第28回全国デ
イ・ケア研究大会を下記の通り、
開催します。
制度の動向や考え方、先進的な
取り組みを学び、来る2025年
に求められる「地域包括ケアシス
テム」における通所系サービスの
在り方や、地域生活での自立支援
の啓蒙、啓蒙の場になるよう、目
下、企画・運営を進めています。
また、東日本大震災から2年以
上経過し、被災地に対する関心
が薄れつつある今日、力強く前進
する宮城・仙台を見聞して頂く機
会とし、全国から賜った支援への
報告と御礼の意を表明いたします。
□日時 9月28日(土)・29日(日)
□場所 東北福祉大学 音楽堂け
やきホール他
なお、本大会の詳細は専用HP
(http://www.daycare-sen-
da2013.com/)をご覧ください。

全英6位・全米10位
四月二日にプロ宣言をした松山
英樹君(四年)が七月二十一日、
全英オープン最終日(ミュアフィー
ルド・リンクス)で1アンダーの
70をマークし、T・ウッズと並ぶ
6位タイに入る大健闘を見せた。
プロ転向後、国内ツアーで二勝
を飾り、六月の全米オープンでは、
来年の出場権を獲得するベスト10
入り。八月八日開幕のメジャー最
終戦の全米プロ選手権出場場で本学
一、二年時に出場したマスターズ
と合わせ、四大メジャー大会すべ
てに出場することになる。

協議会「Team Bousaisi」が発足
現在防災士資格取得メンバーは600人に達する

東北福祉大学は防
災士資格を取得した
学生を中心に、積極
的な活動を行う協議
会「Team Bousaisi」を設立し五
月三十日、正式な発
足式を行った。資格
認定機関の日本防災
士機構(東京)から
東北初の養成研修実
施法人として認証さ
れた本学。昨年十月
と今年三月に養成研
修講座を開催し、学
生394人、教職員
22人、合計406人
が防災士資格を得
た。
発足式には学生と
教職員合わせて
169人が参加。学
生生活支援センタ
ーの福富哲也センタ
ー長が「専門知識を生
かして、被災者全員の
支援が発表され、参加者全員で
確認した。」



氣勢を上げる協議会メンバー

か、(会員の)社会貢献を期待
している」とあいさつを述べた。
会長に就任した船渡忠男教授は
「避難訓練では、避難所をつくり
自分で何ができるかを考え、テー
マを持って参加してほしい」と実
践の必要性を強調した。

「改めて問うデイ・ケアの役割
と機能」をテーマに第28回全国デ
イ・ケア研究大会を下記の通り、
開催します。
制度の動向や考え方、先進的な
取り組みを学び、来る2025年
に求められる「地域包括ケアシス
テム」における通所系サービスの
在り方や、地域生活での自立支援
の啓蒙、啓蒙の場になるよう、目
下、企画・運営を進めています。
また、東日本大震災から2年以
上経過し、被災地に対する関心
が薄れつつある今日、力強く前進
する宮城・仙台を見聞して頂く機
会とし、全国から賜った支援への
報告と御礼の意を表明いたします。
□日時 9月28日(土)・29日(日)
□場所 東北福祉大学 音楽堂け
やきホール他
なお、本大会の詳細は専用HP
(http://www.daycare-sen-
da2013.com/)をご覧ください。

全日本で大連51勝目
第62回全日本大学野球選手権大
会に7年連続30度目の出場を果た
した本学は大会二日目の六月十二
日、東京ドーム第一試合で関西学
生連盟代表の近畿大学と対戦し、
大会通算50勝目を飾った。
創部52年目にして節目の50勝到
達。2回戦も勝ち51勝を挙げたが、
5年ぶりのベスト8で敗退。
◇1回戦(東京ドーム)
東北福祉大 2-1 近畿大
◇2回戦(東京ドーム)
東北福祉大 3-0 日本文理大
◇準々決勝(神宮)
東北福祉大 1-6 日本体育大

通信教育部卒業生が集い、学ぶ
「ホームカミングデー」は前号
でお知らせした6月が延期にな
り、左記日時で開催いたします。
■日時 9月7日(土) 13時~
■場所 本学国見キャンパス
分科会の内容など詳細は通信教
育部ホームページをご覧ください。
5月にお願したアンケート
では、皆様の活躍や学んだこと
をいかされている様子が分かり、教
職員一同喜んでおります。ご協力

通信教育部からのお知らせ
ありがとうございます。
●実務経験ある方の介護福祉士国
家試験受験前の実務者研修
(450時間講習)や、幼稚園
教師論保育士のいづれか一方し
か持っていない実務3年以上あ
る方が8単位でもう片方の資格
が取得できる特別講習などを通
信教育の方法で実施できないか
検討中です。社会福祉士・精神
保健福祉士とともに関心のある
方はお問い合わせください。

東北福祉大学社会貢献センター「予防福祉健康増進推進室」からのお知らせ
3団体で共同開催することになった。
山形県老施設で開催実績のある講
座が核となっているが、各福祉団体
の共同開催は、全国でも初の取り組
みになる。

全国デイ・ケア研究大会開催
「改めて問うデイ・ケアの役割
と機能」をテーマに第28回全国デ
イ・ケア研究大会を下記の通り、
開催します。
制度の動向や考え方、先進的な
取り組みを学び、来る2025年
に求められる「地域包括ケアシス
テム」における通所系サービスの
在り方や、地域生活での自立支援
の啓蒙、啓蒙の場になるよう、目
下、企画・運営を進めています。
また、東日本大震災から2年以
上経過し、被災地に対する関心
が薄れつつある今日、力強く前進
する宮城・仙台を見聞して頂く機
会とし、全国から賜った支援への
報告と御礼の意を表明いたします。
□日時 9月28日(土)・29日(日)
□場所 東北福祉大学 音楽堂け
やきホール他
なお、本大会の詳細は専用HP
(http://www.daycare-sen-
da2013.com/)をご覧ください。

如学一行
コラムのタイトル「行
学一如」はご存じ、本学
の建学の精神である。ま
さしくこの精神を具現化
しているのが五月に誕生
した学生中心の協議会
「Team Bousaisi」だ。
これまでに本学で三回の
防災士養成講座が開かれ、約
600人の学生が資格を取得し、
チームの主力メンバーになってい
る。会長に就任した医師で、医療
経営管理学科長の船渡忠男教授は
常々「積み重ねが大事」と現場主
義を強調する。▼早速、実践現場
をのぞいた。六月八日、仙台市内
の木町通小学校で行われた合同防
災訓練。全校児童467人に学区
内連合町内会の住民、本学学生20
人を合わせた総勢約700人が、
校内アナウンスを合図に校庭に集
合した。校長は「大切な命。命
を守るためにどういう行動をす
ればいいのか」と丁寧に訴えた。体
育館に移動し、いざ活動開始。▼
参加者は運営本部、テント・掲示
板、救命・衛生、LPガス・大釜、
ガソリン式発電機・投光器、アル
ファ米の六班に分かれた。テント
設置に取り組んだ学生は、始めに
経験者の組み立て方を見て、次い
で着手。設置完了に2分45秒、片
づけに1分42秒と経験者が驚く素
早い動きを見せた。救命班では学
生が前腕骨折のけが人役のモデル
に扮し、消防署員から応急手当の
仕方を学んだ。▼「習うより慣れ
ろ」とはよく言われるが、訓練現
場で見ても、経験したことは学
生にとって得難い財産になる。一
度より二度、三度。現場主義を第
一義にする本学の「Team Bousaisi」のメンバーは、いつ訪れ
るかもしれない災害に備え、繰り返
し活動を展開している。

如学一行
コラムのタイトル「行
学一如」はご存じ、本学
の建学の精神である。ま
さしくこの精神を具現化
しているのが五月に誕生
した学生中心の協議会
「Team Bousaisi」だ。
これまでに本学で三回の
防災士養成講座が開かれ、約
600人の学生が資格を取得し、
チームの主力メンバーになってい
る。会長に就任した医師で、医療
経営管理学科長の船渡忠男教授は
常々「積み重ねが大事」と現場主
義を強調する。▼早速、実践現場
をのぞいた。六月八日、仙台市内
の木町通小学校で行われた合同防
災訓練。全校児童467人に学区
内連合町内会の住民、本学学生20
人を合わせた総勢約700人が、
校内アナウンスを合図に校庭に集
合した。校長は「大切な命。命
を守るためにどういう行動をす
ればいいのか」と丁寧に訴えた。体
育館に移動し、いざ活動開始。▼
参加者は運営本部、テント・掲示
板、救命・衛生、LPガス・大釜、
ガソリン式発電機・投光器、アル
ファ米の六班に分かれた。テント
設置に取り組んだ学生は、始めに
経験者の組み立て方を見て、次い
で着手。設置完了に2分45秒、片
づけに1分42秒と経験者が驚く素
早い動きを見せた。救命班では学
生が前腕骨折のけが人役のモデル
に扮し、消防署員から応急手当の
仕方を学んだ。▼「習うより慣れ
ろ」とはよく言われるが、訓練現
場で見ても、経験したことは学
生にとって得難い財産になる。一
度より二度、三度。現場主義を第
一義にする本学の「Team Bousaisi」のメンバーは、いつ訪れ
るかもしれない災害に備え、繰り返
し活動を展開している。

昭和38年 (1963年) 当時

四年制移行の2年目に「男子寮」「喜心寮」が建つ

東北福祉大学は一八七五年(明治八年)に曹洞宗専門学支校として誕生した。幾多の変遷を重ね一九五八年(昭和三十三年)に短期大学になり、六二年(同三十七年)に四年制大学に昇格、社会福祉学部社会福祉学科を設けた。短大時代から数え、卒業生の数は三万人を超えている。さて、大学の時々を振り返るシリーズは26回目。今回は四年制移行から二年目の一九六三年(昭和三十八年)を取り上げる。この年の七月に鉄筋コンクリート造り三階建ての男子寮「喜心寮」が完成した。

近代設備に大喜び

従来あった男子寮は終戦直後に建てられた木造建築で老朽化が著しかった。七月に完成した「喜心寮」は鉄筋コンクリート造りの三階建て。広さは52坪(約172平方メートル)で現在の図書館周辺に位置した。一部屋三人から四人で、十人が入れる共同浴場付き。お湯は薪からボイラー方式に変わり、近代設備に寮生が大喜びした。

体育会各部の成績

四年制の本学は専門的社会的な従事者の養成を目的に設立された。一、二年次に主として一般教養科目、外国語、保健体育及び専門科目の一部を履修し、三、四年次に大部分の専門科目を履修する流れで、現在とはほぼ共通している。この年の入学試験は国語、英語

頑張ってます 今も昔も



7月に完成した喜心寮



綱引に興じる運動会

- 陸上競技部: 東北学生対抗選手権(5月17~19日) 宮城スタジアム
▽女子5千メートル 出口聡子(本学) 16分47秒17
ハンドボール部: 東北学生春季リーグ(5月15~19日) 東根市民体育館
▽男女とも本学1位(5勝)
水泳部: 東北地区大会(6月15日) 宮城県総合プール
▽男子1500メートル自由形 1位 阿部悠太(本学) 16分50秒55
バレーボール部: 東日本大学選手権(6月22日) 日体大健志台体育館ほか
▽女子準々決勝 東北福祉大 2-3 東海大
弓道部: 東北地区大会(6月16日) 宮城県弓道場
▽女子団体 本学 1位
空手部: 東北地区大会(6月23日) 東北大

- 剣道部: 東北地区大会(6月30日) 秋田県立武道館
▽女子決勝 本学 2位
バドミントン部: 東北地区大会(7月3日) 福島市国民記念体育館
▽女子決勝 本学 2位
軟式野球部: 東北地区大会(6月5日) 仙台市民球場
▽決勝 東北福祉大 1-0 東北学院大
(本学は2年連続15度目の優勝。8月10~14日、長野市での全日本選手権に出場)
ゴルフ部: 全国大学対抗戦(6月19、20日) 北海道オークウッドGC
▽男子 本学 3位
▽女子 本学 優勝
(女子は2年連続7度目の優勝)
亀澤君が聴覚障害者五輪に出場(女子は2年連続7度目の優勝)
卓球部の亀澤史憲君(三年)が聴覚障害者を対象にしたデフリンピック(7月26日、ブルガリア)に日本代表として出場する。

犯罪論、心理学に関するものが大半を占めた。口述試問は一月に二日間実施された。
ときは第二次池田勇人内閣。福祉関連では五月に厚生省(現厚生労働省)が初の「児童福祉白書」を発表。七月に老人福祉法が公布された。経済面では十一月に伊藤博文を肖像にした新千円札が発行された。
テレビ放送が日本では始めて今年で六十周年を迎えたが、放送開始から十年のこの年十一月二十三日に初の日米間宇宙中継が行われた。記念すべき映像の最初がケネディ大統領暗殺シーンというのは余りにもショッキングだった。
暮れの第五回レコード大賞では樺みちの「こんにちは赤ちゃん」が選ばれた。赤ちゃんを抱くお母さんの映像が流れ、人々のエネルギーの源になった。

学部・学科および募集定員

Table with columns for Department, Major, Recruitment, and Admission. It lists various departments like Social Welfare, Health Science, and Management, along with their respective majors and the number of students accepted.

特別選抜 AO入試

Table for Special Selection AO Entrance Exam, showing application periods and exam dates for different departments.

第二次選考

Table for the second selection stage, detailing exam dates and notification dates for various departments.

推薦A方式 (専門課程推薦・子弟等推薦・帰国生徒・社会人・外国人留学生) 入試

Table for Recommendation A Method, including application periods and exam details for specialized courses and other groups.

推薦B方式 (公募制推薦入試)

Table for Recommendation B Method (Public Recruitment), listing application periods, exam dates, and notification dates.

一般選抜

Table for General Selection, showing exam dates and notification dates for various departments.

A日程試験 [学部統一]

Table for A Schedule Exam (Departmental), detailing exam dates and notification dates.

A日程試験 [学部分割]

Table for A Schedule Exam (Departmental Division), showing exam dates and notification dates.

B日程試験 [学部分割]

Table for B Schedule Exam (Departmental Division), detailing exam dates and notification dates.

C日程試験 [学部統一]

Table for C Schedule Exam (Departmental), showing exam dates and notification dates.

平成26年度 入試情報 問い合わせ 入試センター TEL 0222-7717 FAX 0222-7713

東北福祉大学ホームページ http://www.tfu.ac.jp

# 同窓会便り①

## 人物登場

国際自然写真コンテストで受賞  
曾根田慶一氏(宮城県栗原市)



受賞作品「ゴジラ岩」



曾根田氏

この度、私は世界二大自然写真コンテストの1st「Nature's Best Photography Windland Smith Rice International Awards 2012」の風景部門の「HIGHLY HONORED WINNER」を受賞した。

今回の受賞者の中で唯一の日本人で、世界四十八か国、二万点以上の作品から選ばれた。東日本大震災を機に人々にやすらぎを与えたく、写真を独学で学んできたが、世界中の著名な自然写真家の仲間

## 母校訪問

### 新潟県同窓会

清野京子氏

六月八日、新潟県同窓会では母校訪問を実施した。参加者は十三名。

大学に到着後、秋の総会で講師を依頼している生田目学文准教授を表敬し歓談した。昼食は綺麗に変わっていた学食で、良心価格300円の野菜ラーメンを堪能した。

音楽堂やきホール、芹沢銈介美術工芸館も見学。「立派なのができたね」と持参のカメラやスマホでホール内を撮影。「自分の卒業式はここだった」と昔話に花



入りができたとすれば、大変光栄である。

受賞作品は男鹿市船川港小浜の潮瀬崎の名物「怪獣ゴジラ岩」。夕日を背に口に炎をため込んでいるかのような被写体は、見る者を引きつけてやまない。少しでも雰囲気味わっていただけたらうれしい限りだ。

私は平成元年度に社会福祉学科を卒業したが、今後とも貴校の益々のご発展をOBとして切に願っております。

### 大学に感謝

藤澤健吾氏(秋田県)



藤澤氏

平成六年度に卒業し、現在は秋田県大仙市の地方公務員として勤めている。

在学中は、テニス部で主将を務め、大きな大会をたくさん経験することができた。卒業後もしばらくは、全日本総合選手権や国体などに出場し、研鑽を積んでいたが、仕事や家庭での役割が大きくなる



生田目先生を囲んで

を映かせた。

三十年前に入学した参加者からは「私が入学した当時は建物も質素だったから『高校みたい』」と思いましたが、今は自慢の『ユニバーシティ』だね」と大学の變化を喜ぶ感想も出た。夜は皆で懇親会。世代を超えた

につれ、競技に注げる時間が十分取れなくなり、思い切った一切の競技活動をやめる決意をしたのが、二十七歳の頃だった。

現在は、大仙市と美郷町にまたがる広域組織で事務局長の職に就いている。

この役職は、五十代後半というのが相場なので、初対面の方からは「見えない」と驚かれたが、就任時三十七歳。五十代に見えたら逆にショックだ。百五十人程の組織をマネジメントする仕事だが、職務経験が豊富とは言えない年齢でもうにか務めてこられたのは、大学の体育会が主将経験があったからこそと実感している。

競技者としては引退したテニスだが、指導者として本県に貢献できるように研究を重ねており、四月末には、大学に協力をいただいた。高校生と大学生の合同練習を行った。コーチであるキャリアセンターの菅原さんには心からお礼申し上げる。

また、地元のOB会活動では、学生の県内就活マッチングなどを目的とした体制づくりを進めている。各分野で幅広く活躍しているOBの活用方法を具体化し、今後一層学生の皆さんを応援できるように頑張りたい。

交流会もあった。

二日目は石巻、いわきと震災後の復興を視察。それぞれ地元の人をお話しし二年たった現況についてお話を伺うことができ、とても有意義な旅となった。また次回もマイクロバスを借りての母校訪問をしたいと思う。



石巻市で復興を祈る参加者

### 卓球部から世界へ初挑戦

三林けい子氏(新潟県)

ブルガリアの首都ソフィアで開催される聴覚障害者のオリンピック「デフリンピック」(七月二十六日〜八月四日)へ卓球部三年亀澤史憲選手が日本代表として出場が決まったとの朗報を受け、卓球部を訪問した。



左から三林氏、亀澤選手

新潟県同窓会、卓球部OB三林けい子(昭59社福卒)、本田達也(平

### 晩年の青春を疾走中!

日向透氏(北海道旭川市)



クロスカントリーの大会

昭和53年に本学をとりきり優秀な成績で卒業したつもりであったが、卒業証書が届いたのは、五月の末であった。そんな私の薄く消えそうな足跡を探してみた。

全日本障害者クロスカントリースキー競技大会を北海道旭川市で開催してから早十二回目を数えた。当初、長野パラリンピック開催を契機に障害者スキーの啓蒙普及と選手の競技力向上の二本柱を

### 周囲の方々に感謝

猪野弘行氏(栃木県)



猪野氏

私が勤務している「とちぎ福祉プラザ」は、お年寄りや障害者のほか広く県民が利用できる地域の福祉活動拠点として建設され、年間約二十万人が利用している。有料で貸し出す施設は福祉関係団体

19情福卒)から、激励金を手渡した。「とても好青年。世界の舞台で良い経験を積んでもらいたい」と励ました。

### 東北大学大学院院長賞受賞

橋本陽介氏(北海道函館市)



橋本氏

平成18年度に社会福祉学科を卒業後、東北大学大学院へ進学し、晴れて今年の三月に教育情報学教育部の博士号を取得した。

学位授与式では修了生等代表して答辞を述べ、総長賞も受賞した。橋本氏は「東北大学を母校

目的に新潟妙高高原、青森野辺地で開催され、二〇〇二年に資金難から開催を断念しかかったが、旭川市民の温かいご支援を受けて、なんとか開催にこぎつけた経緯がある。

振り返れば、当時は長野パラリンピック出場に向けて、私が勤務

する知的障がい施設を利用する人たちと一緒に白い息を吐き、それがツララ(氷状)になるまで汗を流したものである。残念ながら、私どもの事業所のメンバーは日本代表に選出されなかったが、強化合宿等で一緒だった仲間たちが長野パラリンピックで見事銀と銅メダルを獲得し、喜びに沸いたのが、つい昨日のような気がする。

現在は知的障がい者クロスカンのほか民間企業や学校行事、生涯学習グループなど幅広い人たちが利用している。他にも同じような施設はあるが福祉プラザは比較的料金が安く、清潔で使いやすい、駐車場が広いなどの理由で評判が良い。

最近では、お年寄りが楽しみで行う趣味のグループが、場所取りを競い合っている姿が目立つようになった。元気なお年寄りのパワーを貴重な社会資源として活用できれば、地域も活性化し素晴らしいことへの責任と、実学尊重の理念を肝に銘じ、一つでも多くの成果を出して社会の発展に貢献したい」と誓った。

橋本氏は現在、帰省先の北海道に戻り函館大谷短期大学で教員として勤務。本学在学中は大学指定団体オープンキャンパスクラブで代表として活躍した。

### 自身初の二週連続V

佐伯三貴選手

女子プロゴルファー佐伯三貴選手(平19社福卒)が四月二十一日、KKT杯バンテリンドレイイスで今季ツアー初優勝し、通算6勝目、翌週のフジサンケイレディースと自身初めての二週連続優勝、通算7勝目の大活躍。

トリースキー日本代表チームの監督に就任。目下、障がいのある人たち(といってもアスリート)の世界大会の日本開催を目指して、素晴らしい仲間たちとネットワークを構築している。晩年の青春期に向かつて、鼻水を垂らしながら疾走中である。



にぎわいを見せるグレンデ

しいコミュニケーションができると思う。福祉プラザがそのようなお手伝いができれば、私たちも働きがいがあるというものである。

私は昭和51年度に社会福祉学科を卒業後、福祉プラザを管理運営している栃木県社会福祉協議会に就職してあつという間の三十四年間がたった。今日まで仕事ができているのも周囲の方々の応援があつたこと、感謝をしながら第一線を退くまでの間、自分ができることを精一杯行っていると思う。

### 10回目を迎えた生誕祭

型絵染の人間国宝・芹沢銈介の生誕祭が五月十三日から十八日まで芹沢銈介美術工芸館で開催された。銈介は一八八五年五月十三日に静岡市で生まれ、一九八四年に没するまで数々の優れた作品を残した。

没後五年後の一九八九年に開催した当館では、二〇〇三年からゴールデンウィークの前後に生誕祭を開催している。一年は東日本大震災の影響から開催できず、今回が節目の十回目になった。

節目にふさわしく本学の音楽系サークルの吹奏楽部やクラシックギター部が全面協力。お昼の時間帯に日替わりで十人前後が集まり、ミニコンサートを披露した。演奏は好評で、部員はアンコールに快く応じていた。最終日は茶道部さらけが午前・午後にわたり、お茶とお菓子を振る舞い、喜ばれた。



生誕祭で御手前を披露する茶道部

期間中はワークショップも開催。当館風の会の学生による合羽刷り体験「しおりを作ろう」では、学生がデザインした型紙を用いて、七種類の色を好みに応じて塗り、オリジナル作品に挑戦した。見学者から「可愛い」、「私もやりたい」の声が聞かれた。また、「扉のカード作り」も人気を呼んだ。

四月八日から始まった特別展「芹沢銈介があつめた外国の扉と椅子」に訪れた見学者も、生誕祭の期間中はダブルで芹沢銈介美術工芸館を味わう形になり、満足げな表情を浮かべていた。

なお、特別展は七月十三日に終了したが、次回の特別展は九月二十六日から「花もたじろぐ染の花ー芹沢銈介の型絵染ー」が始まる。こちらもぜひお楽しみください。

### 東北福祉大学 芹沢銈介美術工芸館 展示予定

年	2013年	2014年
月	4月8日(月)~7月13日(土)	9月26日(木)~12月21日(土)
展示内容	〈特別展〉「芹沢銈介があつめた 外国の扉と椅子」 同時開催 〈企画展〉「芹沢銈介の作品ーのれんー」は8/10まで	〈特別展〉「花もたじろぐ染の花ー芹沢銈介の型絵染ー」 同時開催 〈常設展〉宮城県のやきもの 埴焼・切込焼

開館時間 10:00~16:30 (入館は16:00まで)  
休館日 日祝日、展示替え期間、入試期間(要問い合わせ)  
入館料 一般300円、学生200円(高校生以下、本学学生・教職員は無料)

〒981-8522 仙台市青葉区国見1丁目8番1号  
東北福祉大学2号館内 TEL 022-717-3318  
FAX 022-717-3324

# 同窓会便り②

## 総会の報告

### 福島県会津地区 同窓会設立総会



福島県で初めての会津地区同窓会

総会後は菅本昭夫総務局長と兼同窓会長より大学の現況が報告され、出席者はそれぞれが在学時代の思い出に浸りながら本学紹介DVDを視聴し、目覚ましい進化を遂げている母校に感慨も一人の様子だった。

懇親会では久しぶりに顔を合わせた同期や先輩・後輩と時を経つのも忘れ旧交を深め、近況を語り合っていた。

今回、設立総会のご案内を当該同窓生の皆様にご案内できなかったことを本紙面をお借りしてお詫びいたします。つきましては、福島県会津地方出身及び在住する同窓生や同様に勤務する同窓生の皆様のご入会をお待ちしています。

連絡先：遠藤朗  
勤務先：特別養護老人ホームいちの木の木  
電話：0241(27)8338

### 沖縄県同窓会

六月七日(金)那覇市の居酒屋「沖縄台所ばいけい」で毎年恒例となっている沖縄県同窓会を開催

バイト先の方々の顔が次々に浮かび、心配でならなかった。



鴻戯氏

### 東日本大震災への思い

私は、平成7年度に社会福祉学

東日本大震災により被災された方々に心よりお見舞い申し上げ、被災地の一日も早い復興をお祈りしております。

地震が発生したあの日、テレビに映る被害状況にあれほど悲しい思いをしたことはなかった。

平成七年に卒業したが、大学生活を四年間過ごした仙台、大学関係者の皆様やお世話になったアル

した。

十名の参加があり、仙台での思い出話を花を咲かせた。大学から入試センター副センター長の千葉幸喜先生が出席し、現在の大学と仙台の状況など、大学の発展していく様子が伝えられ、参加者全員が喜びの表情を浮かべていた。

我が母校の更なる発展を楽しみに、これからも同窓会を開催していく。



沖縄県同窓会

### 青森県同窓会

青森県同窓会(国見会)第十四

同窓会が七月六日(土)、昨年と同じく三沢市の「ホテルグランヒルつたや」で開催された。

大勢の同窓生と大学から三浦剛教授、吉田孝通信教育事務部長補佐が出席。昨年度の決算報告並びに今年度の事業報告と予算・事業計画等が審議され承認が得られた。その中で、三回目となる東日本大震災義援金が山内正毅青森県

同窓会総会では記念講演で学生生活支援センターボランティア支援課

の鴨橋徹氏が「支援する人たちは被災者の代わりにすべてを行うのではなく、時間の経過とともに被災者の方々が元の生活に戻るようサポートすることである」と説明し、妙に納得した。被災地では被災地の現状により、生活支援、復興支援の時期があるのだ。

震災を機に、あらためて「地域での支えあい」や「人と人とのつながり」の大切さが認識されている。それはまた、福祉にも欠かすことのできないものである。

私も微力ながら被災地東北のために何ができるかを考え、できるかぎりの支援をしたいと思っている。



青森県同窓会

### 催しの報告

#### 児童福祉部同窓会



児童福祉部同窓会

#### 大屋賢治氏(昭48社福卒)

昨年十一月二十三日(金)二十四日(土)宮城県白石市小原温泉「かつらや」で総勢三十名が参加して、盛大に開催された。

初参加の方三名、遠くは北は北海道旭川、西は九州別府から集まった。写真撮影・乾杯後のスピーチで各自から近況報告が行われた。今回は定年(還暦)表彰に続き、沢英隆氏(昭42社福卒)の藍綬褒章の受賞報告をはじめ、各種ボランティアなどで活躍されている方々の紹介、それに皆勤表彰五名に縁起物の白河だるま(開運白だるま)を贈呈し、たたえた。二次会はカラオケ。二十五名で貸し切り状態。芸達者、カラオケ自慢の方ばかりで楽しい時間を過ごした。

親睦会では、和気あいあいの雰囲気の中、参加者同士で交流を図り、楽しい時間を過ごした。

### 群馬県同窓会

群馬県同窓会事務局

七月十三日、高崎アーバンホテルで群馬県同窓会総会が行われた。議題を審議する前に3・11東日本大震災の犠牲になられた方々に黙祷をささげた。

審議は順調に進み、各議題とも満場一致で承認された。記念講演では本学特任准教授の金義信先生が、「あの日を忘れない3・11東日本大震災」と題する講演を行った。本学学生による昼夜を問わないボランティア活動の

様子がビデオ等で紹介され、物資や情報がない中で、創意工夫を凝らした姿がしのばれた。毎日苦勞の連続ながらも、あきらめずに支援を続ける後輩の姿に感動して、涙する会員もいた。



群馬県同窓会

### 後輩に支援金贈呈



岡崎氏(右)から後輩に贈呈

岡崎弥生氏(平21社福卒)

六月二十八日(金)に入試センターでオープンキャンパス(OC)同窓会の事業計画の一つである、「現役OCへの支援」

として支援金の贈呈を行った。CCC同窓会幹事長の私から現

西館政彦氏(昭49心理卒)

五月十八日に盛岡市内で、福祉心理学科の岩手県内の集いを行った。今回は一回生から四回生までの声がけになったが、大学から西野美佐子先生が出席され、久しぶりの再会に話が弾んだ。

日程は開催予告を参照(右下)。宿泊、日帰り参加どちらも

### 開催予告

〔平成二十五年度〕  
新潟県同窓会  
《市民公開講座講演会》  
日にち：九月七日(土)  
時間：十三時四十五分～  
場所：新潟市中央区万代3-1-1 (新潟日報メディアシップ)  
講演：「国際貢献活動の課題と実践」  
講演者：生田目学文  
《同窓会総会・懇親会》  
市民公開講座講演会後  
時間：十七時～  
連絡先：三林けい子  
TEL：070-65590902  
日にち：九月十四日(土)  
時間：十四時半～(受付は十四時～)  
場所：富山県富山市校通2-1-28 (ホテルグランテラス富山)  
講演：「一笑健康」  
役代表の中村修輔君(社教4年)へユニフォーム購入のための支援金を贈呈すると、「ありがとうございます。これからも素敵なオープンキャンパスにしていけるよう頑張ります」と中村君が力強く答えていた。

なお、オープンキャンパスへの協力として八月十八日(日)に行われるオープンキャンパス「東北福祉大学を語ろう」(卒業生との対談)に参加を予定している。  
OK。参加予定者としては、学科の教職員、岩手県内の卒業生あるいは、県外の卒業生でも希望する方がいれば大歓迎。詳細や問い合わせ先は同窓会のホームページに掲載する。

ホームページを公開中  
同窓会の開催予告、開催報告等の配信をはじめ、氏名・住所変更の手続きができます。  
なお、氏名・住所変更の際には会員番号が必要となります。(宛名氏名の右下に掲載)  
ホームページアドレス：  
http://www.tfu.ac.jp/alumni

事務局長から  
事務局長大嶺自八朗氏(平元社福卒)  
六月七日(金)那覇市の居酒屋「沖縄台所ばいけい」で毎年恒例となっている沖縄県同窓会を開催

西野先生(前列右から2人目)を囲んで

連絡先：小松洋吉  
連絡先：羽田哲朗  
TEL：090-3291-9251  
日にち：十一月九日(土)  
時間：十六時～  
場所：岩手県盛岡市警署湯の館74-2 (ホテル紫苑)  
詳細や問い合わせ先等は本学HPへ掲載予定  
児童福祉部OB会  
日にち：十一月二十三日(金)～二十四日(土)  
場所：埼玉県入間郡越生町古池七〇〇 (ニューサンピア埼玉おごせ)  
連絡先：大屋賢治  
TEL：0241-9341-385  
栃木県同窓会  
日にち：十二月八日(日)  
時間：十四時半～  
場所：栃木県宇都宮市駒生1-1-6 (栃木県青年会館ホール)  
講演者：福富哲也  
連絡先：猪野弘行  
TEL：028-621-2940